



En defensa de nuestra fe “Tres escuelas de apologética” 1 Pedro 3:15

Wayne J. Edwards, pastor

La apologética cristiana o bíblica es el término utilizado para describir el método por el cual los cristianos explicamos y defendemos nuestra fe a los demás.

- Sabemos lo que creemos acerca de las doctrinas esenciales de la fe cristiana, pero ¿cómo explicar nuestra fe a quienes no comparten nuestro fundamento bíblico?
- ¿Cómo respondemos las preguntas de un incrédulo acerca de la Biblia, Dios Padre, Dios Hijo y Dios Espíritu Santo, los Tres en Uno?
- ¿Cómo defendemos las palabras de Jesús en Juan 15:6 : « ***Yo soy el camino, la verdad y la vida. Nadie viene al Padre sino por mí***»?
- ¿Cómo respondemos a sus preguntas sobre el cielo o el infierno, o por qué un Dios amoroso enviaría a una persona al infierno?
- ¿Cómo respondemos a sus preguntas sobre por qué un Dios amoroso permite que las personas soporten tanto dolor y

sufrimiento en esta vida?

- Sigmund Freud llamó a la religión **«una ilusión que los humanos inventan para satisfacer sus necesidades de seguridad»**. ¿Cómo refutamos eso?
- ¿Cómo podemos responder a los escépticos, dudosos e incrédulos sin utilizar las palabras “pensar” o “sentir”?

Hay tres escuelas principales de apologética :

- **En la Apologética Presuposicional** , el cristiano presupone la validez de la Trinidad, la verdad de la Biblia y la obra de Jesús en su vida, muerte y resurrección. A partir de esta base presuposicional, demuestra que solo la cosmovisión cristiana puede proporcionar el fundamento necesario para derivar las leyes de la lógica, el análisis adecuado de la evidencia, la moral absoluta, los valores de la verdad universal y más.
- En la Apologética Evidencial, el cristiano presenta evidencia de la validez de la fe cristiana, como la fiabilidad de los Evangelios, incluyendo relatos de testigos presenciales de la muerte, sepultura y resurrección de Jesús. Presenta evidencia arqueológica e histórica, y puede abordar temas como milagros bíblicos y profecías cumplidas. Se pueden aportar muchas otras pruebas, pero la idea principal es convencer al oyente de que, si bien la salvación se obtiene solo por fe en Cristo, nuestra fe se basa en hechos.
- **En la Apologética Clásica** , los cristianos se basan en gran medida en la lógica y los argumentos racionales. Buscan establecer la verdad de la existencia de Dios y la validez de la fe cristiana mediante diversos argumentos, como:
 - **Argumento Cosmológico** : Este argumento postula que el universo debe tener una causa, y que esa causa debe ser Dios. A menudo apunta a la idea de que todo lo que existe tiene una causa, y dado que el universo existe, debe tener una causa, que es Dios.
 - **Argumento teleológico (argumento del diseño)** : este argumento sugiere que la complejidad y el orden que se encuentran en la naturaleza indican un diseño inteligente, lo que implica un diseñador (Dios).
 - **Argumento ontológico** : A diferencia de los dos primeros, este argumento se basa únicamente en la lógica y la razón, en lugar de la observación empírica. Sugiere que la idea misma de Dios, como ser perfecto, requiere su existencia, ya que la existencia es una perfección. Este argumento a menudo se basa en la definición de Dios como **« aquello mayor de lo cual no se puede concebir nada»**.

Sin embargo, independientemente de la forma de la apologética, el objetivo final es presentar la verdad de lo que Jesús hizo en la cruz para que Dios pueda usar el poder del mensaje del evangelio (Romanos 1:16) y el poder de Su Palabra (Isaías 55:11) para glorificar Su nombre y atraer a la gente a la fe en Jesucristo como su Salvador.

- **Como apóstol**, Pablo llevó el mensaje del evangelio a aquellas áreas donde la gente nunca había estado expuesta a él.
- **Como evangelista**, Pablo compartió el evangelio con aquellos que eran paganos; aquellos que no creían en el Dios de la Biblia, o los politeístas, que creían en múltiples dioses, o los judíos, que rechazaron a Jesús como el Mesías prometido por Dios, o los paganos, que amaban su vida de pecado, y con los falsos cristianos, que añadían o quitaban del verdadero evangelio.
- **Como plantador de iglesias**, Pablo tenía que saber cómo defender el evangelio contra todo tipo de oposición y enseñar a aquellos que él ponía a cargo a hacer lo mismo.

Todo esto está ligado a la palabra apologética; por lo tanto, Pablo es el apoloquista modelo de la fe cristiana.

- El ministerio de predicación y enseñanza de Pablo, así como su testimonio personal, se registran en el libro de los

Hechos. Bajo la guía del Espíritu Santo, Pablo nos mostró cómo usar los diversos métodos de la apologética:

Hechos 13:14-41 – Pablo fue a la sinagoga de Pisidia.

- Su audiencia estaba bien instruida en el Antiguo Testamento, por lo que utilizó varios pasajes del Antiguo Testamento para demostrar que Jesús era el Mesías enviado por Dios.
- También apeló al testimonio de Juan el Bautista, a la inocencia de Jesús y a su resurrección física, presenciada por muchas personas. Por lo tanto, la vida, muerte y resurrección de Jesús cumplieron la profecía.

Hechos 14:8-17 – Pablo utilizó un enfoque diferente con los paganos de Listra.

- Después de negarse a recibir su reconocimiento como deidades, Pablo utilizó el argumento teleológico para declarar la verdad acerca del único Dios viviente que hizo el cielo y la tierra y todo lo que hay en ellos.

Hechos 17:1-4 – Pablo predicó el evangelio en Tesalónica.

- Al darse cuenta de que este grupo mixto de personas había sido saturado de judaísmo, después de compartir el mensaje del evangelio, Pablo se tomó el tiempo para razonar con ellos y demostrar que Jesús era el Mesías, el Salvador enviado por Dios.
- Al darse cuenta de que este grupo habría respetado la Biblia hebrea como la Palabra de Dios divinamente inspirada, Pablo comenzó donde ellos estaban y usó lo que ya sabían para convencerlos de que Jesús era el Mesías prometido por Dios.

Hechos 17:22-30 – Pablo predica en el Areópago ante los filósofos griegos.

- Después de compartir el evangelio, en lugar de razonar con estos intelectuales a partir de las Escrituras, Pablo pudo razonar con ellos a partir de la evidencia de la revelación general.
- Pablo incluso citó algunas de las fuentes griegas en las que su audiencia confiaba, lo que aumentó su confianza en Pablo.
- Pablo utilizó los tres argumentos fundamentales a favor del cristianismo.
- **Cosmológico** : en lugar de adorar a múltiples dioses hechos por manos, podemos adorar al único Dios verdadero que creó al hombre.
- **Teleológico**: en lugar de confiar en el conocimiento limitado de poetas y filósofos, podemos confiar en el único Dios verdadero, el Diseñador Maestro.
- **Ontológico** : en lugar de confiar en los dioses falsos que están ausentes y despreocupados, podemos confiar en el Único Dios Verdadero *“en quien vivimos, nos movemos y existimos”*.

Hechos 20:33-35 – Pablo habla a los ancianos en Éfeso.

- Aquí es donde entra la advertencia de Pedro de santificar nuestro corazón, porque en su defensa del evangelio, Pablo señala su propio estilo de vida, es decir, su propio testimonio, como evidencia de la verdad del evangelio.

Hechos 22:1-21 – Pablo comparte su testimonio personal.

- Observe la apelación de Pablo a su dramática conversión, pasando de ser un perseguidor de cristianos a proclamar a

Jesucristo como Salvador y Señor. Aquí es donde entra nuestro testimonio personal, y debemos centrarnos en nuestra vida transformada.